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“Na próxima quinta-feira (25), às 19 horas, o vereador Raphael Oliveira (PP) lança 
oficialmente sua pré-candidatura a prefeito de Barretos. O evento político acontece 
no CPP (Centro do Professorado Paulista).” Página 2

34 ANOS DO ECA: OS DESAFIOS DA SOCIOEDUCAÇÃO NA REINSERÇÃO SOCIAL DOS ADOLESCENTES 
PAULISTAS - Cláudia Carletto, presidente da Fundação Centro de Atendimento Socioeducativo ao Adolescente 
(CASA), aponta os desafios da socioeducação na reinserção social dos adolescentes paulistas nestes 34 anos o 
ECA – Estatuto da Criança e do Adolescente. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2
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A Tereos realizará entre os 
dias 22 de julho e 01 de agosto, 
feirões de emprego voltados para 
pessoas com deficiência nas cida-
des de Barretos, Tanabi, Olímpia, 
Guaraci, Pitangueiras e Guaíra. 
Comprometida com a diversidade 
e a inclusão em suas equipes, a 
Tereos oferece oportunidades 
para PCDs em diferentes áreas 
da companhia. Para quem tem 
interesse em ingressar na com-
panhia, é preciso comparecer aos 
locais indicados com o currículo 
atualizado. Podem se candidatar 
às vagas pessoas com deficiên-
cia e reabilitadas do INSS, a partir 
de 18 anos, em busca de oportu-
nidades para trabalhar no setor 
de agronegócio. Em Barretos, o 
feirão será realizado na próxima 
segunda-feira, 22 de julho, das 18 
às 21 horas, na sede do Sebrae, 
localizado na rua 14 entre as ave-
nidas 15 e 17. Na terça-feira (23) 
o feirão será na sede do Sebrae 
em Tanabi; na quarta (24) em 
Olímpia, na quinta (25) em Gua-
raci; no dia 30 em Pitangueiras; 
e no dia 1º de agosto em Guaíra, 
sempre no mesmo horário.
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Futebol da várzea movimenta o domingo
A segunda rodada da primeira fase da Série A da várzea bar-

retense tem os seguintes jogos programados para a manhã de 
domingo (21): Atlético Santana x ADPM, na Região dos Lagos; 
Atlético Brasil x Barretos II, no Frigorífico; Real Vida Nova x Vila 
Nogueira/LT Sports, no Rochão; Vila Diva x União do Norte, no 
Paulo Prata. Na primeira rodada da competição, foram registrados 
os seguintes resultados: Atlético Brasil 6 x 3 Atlético Santana, Vila 
Nogueira/LT Sports 2 x 3 ADPM, Barretos II 0 x 0 Vila Diva, 
União do Norte 3 x 0 Real Vida Nova. Pela Série B, a rodada 
prevê as seguintes partidas: Monte Negro x Inter//Marília, no São 
Bento; Inter/Jockey x Arsenal, no Barretos II; Santa Cecília x Uni-
dos no Barretos II, em Alberto Moreira; Aeroporto x Vida Nova e 
Zequinha Amendola x Dom Bosco, ambos na ADPM: Zona Sul x 
Independente, no Rochão; Penarol x Cristiano Carvalho, no Ibira-
puera; Pro BK x Meninos da Vila, no Cavalgando para o Futuro. 
Na rodada anterior foram anotados os seguintes resultados: Meni-
nos da Vila 1 x 2 Nova Cristiano. Santa Cecília 4 x 2 Guarani, Vida 
Nova 2 x 4 Penarol, Dom Bosco 1 x 2 Inter/Jockey, Independente 
0 x 0 Pro BK, Inter/Marília 3 x 3 Unidos do Barretos II, Cristiano 
Carvalho 2 x 5 Zona Sul e Arsenal 1 x 0 Monte Negro. Na ima-
gem, momento em que União do Norte e Real Vida Nova fizeram 
o espetáculo na Região dos Lagos.(Foto: Aquino José)

27º Encontro Nacional das AVCCs 
acontece neste sábado, em Barretos

Estudantes do UNIFEB são eleitas Rainha e 
Princesa da Festa do Peão de Barretos 2024

O desfile para escolha da Rainha e Princesa da 
69ª edição da Festa do Peão de Barretos consagrou 
duas alunas do UNIFEB.  O evento foi realizado 
na última sexta-feira, dia 12 de julho, no North 
Shopping Barretos. A estudante do último ano de 
Odontologia, Rebecca Almeida, de 24 anos, venceu 
o concurso e levou o título de Rainha. Já a aluna do 
1º ano de Administração, Ana Laura Coqueiro, de 
20 anos, foi aclamada Princesa da maior festa de ro-
deio da América Latina. Rebecca Almeida destacou 
o privilégio de ser a Rainha da 69ª Festa do Peão de 
Barretos enaltecendo a cultura sertaneja da cidade. 
Para Ana Laura Coqueiro é uma grande honra ter sido escolhida como Princesa da Festa do Peão de Bar-
retos. O reitor do UNIFEB, Ângelo Davis, parabenizou as estudantes pela conquista. “Desejo às alunas 
muito sucesso neste grande desafio”, finalizou. (Foto: Márcio Oliveira)

A AVCC (Associação Vo-
luntária de Combate ao Cân-
cer) de Barretos realiza a 27ª 
edição do Encontro Nacional 
das AVCCs neste sábado, 20 
de julho, a partir das 7h30, no 
Centro de Eventos Dr. Paulo 
Prata. A programação inclui 
recepção, café da manhã, pa-
lestras, almoço e show da du-
pla sertaneja “José e Diogo”.

Segundo o presidente da 
AVCC Barretos, João Carlos 
da Silva Jony, cerca de 900 
voluntários de diversos mu-
nicípios de todo o país estão 
sendo esperados para trocar 
informações sobre os traba-
lhos desenvolvidos pelas ins-
tituições que beneficiam as 
famílias e os pacientes em tra-

tamento no Hospital de Amor.
“É um importante encon-

tro em que as AVCCs se unem 
para trocar experiências e 
atualizar conhecimentos re-
ferentes ao trabalho solidário 
desenvolvido, desde os baza-
res até a ajuda aos familiares 
e pacientes do Hospital de 
Amor,” afirmou Jony.

Haverá palestra com o Dr. 
Luiz Fernando Lopes, pediatra 
do Hospital Infantojuvenil do 
Hospital de Amor, sobre a rela-
ção do voluntariado com o tra-
tamento de câncer. Além disso, 
no cronograma consta um mo-
mento de reflexão e fé com o Sr. 
Luiz Antônio Zardini, e o gestor 
do Hospital de Amor, Henrique 
Prata. (Foto: Arquivo)

COLUNA PITA FOGO

Minerva Foods abre inscrições para 12ª turma do 
Programa de Inclusão para Pessoas com Deficiência

A Minerva Foods abriu as inscrições para a 12ª turma 
do Programa de Inclusão para Pessoas com Deficiência, 
que tem como objetivo central promover a capacitação e 
a inserção de pessoas com deficiência no mercado de tra-
balho, por meio de desenvolvimento em diferentes áreas 
de atuação. As inscrições para a 12ª turma estarão abertas 
até a próxima quarta-feira, 24 de julho, no Centro Municipal 
de Reabilitação Solange Lana de Ávila, em Barretos, das 
13h30 às 17h30, com previsão de início das aulas no dia 29 
de julho. Para participar do programa, o candidato deverá 

ter 18 anos ou mais, ser devidamente identificado pela CID (Classificação Internacional de Doenças) e ter 
disponibilidade para realizar o curso no período da tarde. Página 6

Hemonúcleo do HA convoca doadores 
de sangue durante o inverno

Os estoques de todos os tipos de sangue no Hemonúcleo de 
Barretos estão muito baixos, segundo a enfermeira Lívia de Oliveira. 
Para doar é simples: basta pesar mais de 50 quilos e ter entre 16 e 69 
anos (menores de 18 anos devem estar acompanhados de um dos 
seus responsáveis). O Hemonúcleo funciona de segunda a sexta-fei-
ra, das 7 às 14 horas; sábados e domingos, das 7 às 11 horas. O He-
monúcleo do HA é responsável por atender pacientes dos hospitais 
de Barretos, Colina, Colômbia, Guaíra e Jaborandi. Com uma única 
bolsa de sangue, é possível salvar até quatro vidas, segundo a en-
fermeira. Para mais informações, ligue: (17) 3321-6600, ramal 6941.

Candidatos 
precisam equilibrar 

critérios políticos 
e técnicos para 

garantir eficiência
Página 4
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CONVERSA VAI, CONVERSA VEM
Embora anunciem a possibilidade de chapa pura, PL e Republi-

canos podem unificar forças na próxima disputa eleitoral, segundo 
analistas políticos. E com as bênçãos do ex-presidente Jair Bolso-
naro e do governador Tarcísio de Freitas. Até dia 5 de agosto há 
tempo para entendimentos democráticos.

UMA POTENCIAL CANDIDATA
A prefeita Paula Lemos (PSD) desistiu da reeleição, mas não 

saiu da política. Indagada pela imprensa se será candidata a depu-
tada estadual em 2026, ela não respondeu objetivamente. A dúvida 
provocou burburinhos na cidade, com muita gente querendo vê-la 
na Assembleia Legislativa paulista.

COM OUTRA AGENDA NA CAPITAL
A prefeita Paula Lemos (PSD) concedeu entrevistas a emisso-

ras barretenses no sábado (13). O programa “Dr. Uebe e o Povo”, 
foi comandado pelo radialista André Teixeira, com a participação 
de ouvintes. O médico encontrava-se cumprindo agenda em São 
Paulo segundo a justificativa para a ausência do ex-prefeito. 

AUDIÊNCIA DE CONCILIAÇÃO
Audiência de conciliação está agendada para o próximo dia 31, 

entre a prefeitura e a Fundação Pio XII. A reunião deve definir o 
futuro da administração de postinhos que atualmente são dirigidos 
sob o comando do gestor Henrique Prata.

RECAPEAMENTO NO DERBY CLUB
O recapeamento asfáltico em toda a extensão do bairro Derby 

Club foi requerido pelo vereador Juninho Bandeira (PL).

VEREADOR QUER SABER A DATA EXATA
O vereador Chafei Amsei (UNIÃO) protocolou requerimento 

na Câmara pedindo informações à prefeita Paula Lemos (PSD so-
bre a data exata no cronograma de execução para a troca de lajotas 
por manta asfáltica em toda extensão da travessa Azaria Ferreira de 
Mello, no bairro Belo Vista.

TÍTULO DE CIDADANIA
No dia 2 de agosto, às 19h30. A Câmara Municipal deve reali-

zar sessão solene para entrega de títulos de cidadania barretense a 
Quirino dos Reis Silveira e ao árbitro Godêncio Faria.

LOUVOR E CONGRATULAÇÕES A CORAL
Votos de louvor e congratulações ao Coral Acordes Vocais do 

Hospital do Amor foram requeridos pelo vereador Gabriel Uchida 
(UNIÃO).

VEREADOR COLOCOU A MÃO NA MASSA
O vereador Rodrigo Malaman (PP) trabalhou intensamente na 

quermesse da paróquia de Santa Ana e São Joaquim. Bem para-
mentado, montou pizzas em uma barraca do evento.

EM BUSCA DE EMENDAS PARLAMENTARES
Câmara Municipal autorizou o vereador Paçoca (SD) a viajar 

para Brasília em veículo oficial nesta semana. O edil tinha encon-
tro com a deputada federal, Loreny Roberto (SD). Na pauta, emen-
das parlamentares para Barretos. As despesas da viagem foram 
estimadas em até 2.600 reais.

PARTIDO NÃO DISPUTARÁ ELEIÇÕES
Psol barretense realiza reunião plenária no dia 3 de agosto. O 

partido não vai apoiar ou lançar candidato nas próximas eleições 
municipais. E liberou seus filiados a votarem em qualquer candida-
to que tenha uma linha mais à esquerda.

RAPHAEL OLIVEIRA VEM AÍ
Na próxima quinta-feira (25), às 19 horas, o vereador Raphael Oli-

veira (PP) lança oficialmente sua pré-candidatura a prefeito de Barretos. 
O evento político acontece no CPP (Centro do Professorado Paulista).

DICA DE LEITURA
Sugestão de leitura: “Agrotóxicos e Colonialismo Químico”, 

de Larissa Mies Bombardi, publicado pela editora Elefante.

Wilson Pedroso
Consultor eleitoral e analista 

político com MBA nas áreas de 
Gestão e Marketing

34 anos do ECA: os desafios da socioeducação 
na reinserção social dos adolescentes paulistas

Cláudia Carletto, presidente da Fundação Centro de Atendimento Socioeducativo ao 
Adolescente (CASA), aponta os desafios da socioeducação na reinserção social dos adolescentes 

paulistas nestes 34 anos o ECA – Estatuto da Criança e do Adolescente. Segue.

O Brasil é um país de van-
guarda jurídica no reconhe-
cimento de crianças e ado-
lescentes como sujeitos de 
direitos, ou seja, indivíduos 
que possuem direitos e liber-
dades, ainda que necessitem 
de atenção, assistência e pro-
teção especial da família, da 
sociedade e do Estado.

Esse marco ocorreu no dia 
13 de julho de 1990, quando 
foi promulgado o Estatuto 
da Criança e do Adolescente 
(ECA), a Lei nº 8.069, regu-
lamentando os artigos 227 e 
228 da Constituição Federal, 
que constitucionalizaram os 
direitos humanos de crianças 
e adolescentes no nosso país.

O ECA moldou nos últi-
mos 34 anos o reconhecimen-
to dos direitos humanos e fun-
damentais a essa população 
e sua dignidade enquanto ser 
humano. Mesmo antes de en-
trar em vigor a Convenção so-
bre os Direitos da Criança, da 
Organização das Nações Uni-
das (ONU), o tratado interna-
cional com força coercitiva 
que regulamentou a Declara-
ção dos Direitos da Criança, 

Eleições para vereadores merecem mais atenção

Em anos de eleições muni-
cipais, como é o caso de 2024, 
os cidadãos brasileiros vão às 
urnas para escolher prefeito, 
vice-prefeito e vereadores.

Muitas vezes, no entanto, a 
disputa pela prefeitura ofusca 
a corrida pelo preenchimento 
das vagas nas câmaras muni-
cipais e os eleitores acabam se 
interessando menos pelas elei-
ções proporcionais. O resulta-
do disso é que, em muitos ca-
sos, as pessoas não conhecem 
as reais funções dos vereado-
res e a importância deles para 
o dia a dia dos municípios.

Consideradas casas do povo, 
as câmaras municipais são, na 
essência, espaços democráticos 
que devem representar a popu-
lação e refletir seus anseios.

Os vereadores precisam 
entender as necessidades dos 
munícipes e trazer os assuntos 
mais relevantes para o debate 
público. Nesse sentido, quan-
to maior a pluraridade dos 

aprovada pela Assembleia da 
ONU em 20 de novembro de 
1959.

A Convenção entrou em 
vigor internacionalmente em 
2 de setembro de 1990. Du-
rante quase toda a década de 
1980, representantes de países 
membros da ONU discutiram 
a elaboração da Convenção, 
incluindo o Brasil.

A discussão internacional, 
o movimento brasileiro de 
modificar o paradigma social 
e a realização da Assembleia 
Nacional Constituinte culmi-
nou na escolha democrática 
de reconhecer também a ne-
cessidade da proteção integral 
desse público, por parte da 
família, da sociedade e do Es-
tado. A proteção não se extin-
gue quando um adolescente 
comete um ato infracional.

O impacto dessa mudança 
estrutural recaiu sobre a Fun-
dação Centro de Atendimento 
Socioeducativo ao Adoles-
cente (CASA), que passou a 
atuar apenas na execução de 
medidas socioeducativas de 
meio fechado no Estado de 
São Paulo – internação e se-

miliberdade, e se modificou 
institucionalmente, adequan-
do sua estrutura física, de 
recursos humano e material 
para garantir o atendimento, 
com acesso à alimentação, 
saúde, educação escolar, edu-
cação profissional básica, arte 
e cultura e esporte e lazer.

Desde 2006, no marco da 
mudança institucional, alcan-
çamos o pico de atendimentos 
em 2013, com 33.798 adoles-
centes atendidos naquele ano. 
Porém, a partir de 2014, a Fun-
dação CASA registrou queda 
contínua no número de atendi-
mentos, chegando a 15.150 jo-
vens no ano de 2023 e a 9.648 
entre janeiro e o dia 11 de julho 
de 2024. A redução demandou 

um novo esforço institucional 
em readequar todos os recur-
sos públicos utilizados.

O trabalho desenvolvido 
com afinco pelos servidores 
da Fundação CASA é só uma 
parte no complexo sistema so-
cioeducativo brasileiro.

O principal desafio está 
no retorno ao convívio social, 
quando o apoio da família é 
importante ao jovem.

Também é importante a 
abertura e o suporte da socie-
dade. São ingredientes funda-
mentais, oferecendo oportuni-
dades de formação educacional 
e profissional ou mesmo de in-
serção no mercado de trabalho 
como aprendizes, estagiários 
ou empregados.

plenários, com representantes 
de diversas causas e setores, 
melhor para a cidade. 

Mas este é apenas um dos 
aspectos das funções de um 
vereador. Entre seus principais 
atributos está a criação de leis 
que contribuam para o bem es-
tar da população. Os projetos 
de autoria dos parlamentares 
não podem criar gastos para a 
prefeitura e devem tramitar por 
diversas comissões dentro da 
própria Câmara até que possam 
ir ao plenário e passar por vota-
ção. Depois de aprovada, a pro-
posta segue para o Executivo, 
cabendo ao prefeito realizar, ou 
não, a sanção da lei.

Outro ponto de fundamen-
tal importância na atuação dos 
vereadores é a fiscalização dos 
atos do prefeito. Isso inclui a 
análise da aplicação orçamen-
tária, cabendo aos vereadores 
cuidar para que não haja mau 
uso do dinheiro público. As câ-
maras municipais também são 

responsáveis, juntamente com 
os Tribunais de Contas dos res-
pectivos estados, pela aprova-
ção das contas das prefeituras.

Com funções tão significa-
tivas, a votação para o cargo 
de vereador merece atenção. 
É importante lembrar que as 
vagas das câmaras são preen-
chidas por meio do sistema 
proporcional. Ou seja, nem 
sempre os vereadores mais 
votados são eleitos, uma vez 
que as cadeiras são divididas 
de acordo com o desempenho 
geral das coligações. Apenas 
os partidos que atingem o 
chamado quociente eleitoral é 
que têm direito à divisão das 
vagas. E é por esse motivo que 
o mandato pertence ao partido 
e não ao político eleito.

Além de tudo isso, uma 
curiosidade interessante é que 
o número de vagas das câma-
ras pode mudar de uma eleição 
para outra. Isso acontece por-
que a quantidade de vereadores 
é proporcional ao número de 
habitantes de cada cidade. Se a 
população diminui, a Câmara 
Municipal precisa ficar mais en-
xuta. Neste ano, por exemplo, a 
capital Recife vai reduzir o nú-
mero de parlamentares, passan-
do dos atuais 39 para 37, já que 
o Censo 2022 apontou queda no 
número de seus moradores. 

Para terminar esse artigo, 
deixo aqui uma provocação 
e um convite. A provocação é 
para que tente responder a es-
sas duas perguntas: você sabe 

quantos são os vereadores de 
sua cidade? E se lembra em 
quem votou nas eleições pro-
porcionais de 2020? 

Já o meu convite é para que, 
neste ano de 2024, todos possa-
mos dar especial atenção à es-
colha dos nomes em que vamos 
votar para o cargo de vereador.

A qualidade das câmaras 
municipais depende da qualida-
de do voto de cada um de nós.
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Gontran Mussa Agreda, Rafael Valeretto e Vinicius Amador Batista foram recebidos pelo Prefeito 
Dieb Taha em Colina. A visita destacou a importância das parcerias e projetos para o município.

Peço licença aos 
leitores da coluna ao 
que (raramente) este 
colunista escreverá 
sobre sua vida pessoal, 
porém hoje é dia de 
destacar a despedida 
do meu irmão Júlio 
Sagula e cunhada 
Bruna Ferreira, que 
estiveram na cidade a 
trabalho e aproveita-
ram para apresentar a 
melhor parte de mim, 
este pequeno da foto, 
Matteo, meu sobrinho. 
Em poucos meses, 
Matteo mostrou a toda 
nossa família a razão 
de lutar, viver, sorrir e 
a importância verda-
deira e incondicional 
do amor. Agradeço a 
Júlio e Bruna por me 
proporcionarem ser tio, 
conhecer este amor, e 
sei que o retorno de vo-
cês deixará uma grande 
saudade. Parabéns 
Papai e Mamãe, o amor 
sempre mantém quem 
realmente se ama, 
mesmo com alguns qui-
lômetros de distância.

Bem representados por Marcel Stefan Bugyi, Paty Carvalho, Idaliana Braido e Rikinho Pamplona, a 
noite da pré-inauguração da nova Feitoria da Cerveja, que está dando o que falar em Barretos, foi 
marcada por grandes presenças de jornalistas, influenciadores e formadores de opinião. Todos apro-
veitaram as melhores cervejas artesanais e petiscos. Esse bar é babado!

O ourives e Influencer Duílio Zacaro ao lado de suas meninas, sua bela Kerine Akiyoshi e as doces 
filhas, Jessica Yumi , Julia Tiemi e Luiza ayumi celebrou mais um ano de vida e recebeu o carinho 
todo especial dos familiares e amigos! Ele escolheu o charmoso Paty Bistrô para comemorar a data. 
Parabéns e mil felicidades Duílio

Ela é difícil de descrever! Tem um brilho inexplicável, um sorriso 
sincero e é uma profissional incomparável! A nutricionista Lu-
dmila Leonel marca níver hoje. Lud, você sabe a admiração e o 
carinho que tenho por você. Continue sempre com seu sorriso e 
energia contagiante! Parabéns!

Ela tem 
um sorriso 
contagiante 
e uma força 
especial! 
Hoje é dia 
de come-
morar o 
aniversário 
de Larissa 
Fontes, que 
celebra ao 
lado da 
família e 
dos amigos 
em grande 
estilo, como 
sempre. 
Parabéns, 
Larissa!
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O site oficial da Câmara 
Municipal da Estância Turística 
de Barretos está de cara nova. 
O novo design do portal entrou 
em operação para testes desde 
janeiro de 2024, visando me-
lhorar a experiência do usuário 
em todas as plataformas.

Além das alterações nos 
menus (que agora contam 
com ícones intuitivos que fa-
cilitam o acesso às  informa-
ções), a principal mudança 
é a implantação de um de-
sign responsivo, ou seja, uma 
abordagem web que adapta o 
formato do site de acordo com 
a tela do dispositivo do usuá-
rio (computador, notebook, 
tablets e smartphones).

Com essa atualização, os 
usuários do site da Câmara 
Municipal de Barretos agora 
podem ler as notícias, acessar 
os vídeos das sessões e o por-
tal da transparência, pesquisar 

Ricardo Valadão, especia-
lista em gestão pública, foi o 
convidado do programa “Café 
com Prosa” da Rádio Jornal 
88.7 FM, onde compartilhou 
sua inspiradora trajetória de 
vida e suas percepções sobre 
a administração pública e o 
combate à pobreza.

Em sua participação, Vala-
dão ressaltou a importância de 
equilibrar critérios políticos e 
técnicos para garantir eficiên-
cia. Ele criticou a prática de 
nomear pessoas sem a devida 
formação e treinamento.

“Essa visão é retrógrada e 
atrasada. O correto é dar capa-
citação e treinamento, depois 
ele ingressa, porque essa é 
uma perda que a gente tem na 
gestão da eficiência”, afirmou.

Valadão ofereceu conselhos 
valiosos para futuros candida-
tos a cargos públicos, enfatizan-
do a necessidade de vocação, 
uma equipe forte e a importân-
cia de ouvir a população.

“A dica que eu dou para 
os novos candidatos que quei-
ram entrar no pleito eleitoral 
é a vocação que ele tem para 
isso. Não adianta querer ser 
um governante e não ter vo-
cação para aquilo. Vai dar 
ruim”, aconselhou.

O diretor executivo da 
Fundação Procon-SP, Luiz 
Orsatti Filho, divulgou o pri-
meiro Mapa Regional da De-
fesa do Consumidor da região 
de São José do Rio Preto e 
Barretos. A iniciativa aconte-
ceu na última quarta-feira, 17, 
na sede do escritório que fica 
no centro de São José do Rio 
Preto e abrange 115 municí-
pios (dos quais 45 já conve-
niados) das duas regiões.

No ano passado, a regional 
de São José do Rio Preto rea-
lizou visitas a 84 municípios, 
fiscalizações em 1.133 esta-
belecimentos e orientação a 
1.271 fornecedores. Este ano, 
até agora, 53 cidades foram 
visitadas, 612 estabelecimen-
tos fiscalizados e 1.016 forne-
cedores orientados.

Os consumidores destas 
duas regiões registraram 73.006 
reclamações em 2023 e 30.361 
entre janeiro e maio deste ano. 
Destas reclamações, a maior 
parte foi feita a partir de Procons 
municipais conveniados (como 
Barretos), 59.986 em 2023 e 
21.719 em 2024, enquanto que 
através do site do Procon-SP fo-
ram registradas 13.020 e 8.642, 
respectivamente.

Os segmentos mais deman-
dados na região foram bancos 
e empresas financeiras, empre-
sas de telefonia e crédito con-
signado, tanto no ano passado 
quanto em 2024, até maio. E 

A partir de uma pesquisa 
com as unidades que ofertam o 
Ensino Médio na rede pública, 
a Secretaria da Educação do Es-
tado de São Paulo (Seduc-SP) 
deve ampliar das atuais 1.393 
para 1.911 escolas estaduais que 
ofertam o itinerário de ensino 
técnico para o ano de 2025. 

Na região de Barretos, são 
723 alunos matriculados em 
2024. O número deve subir 
para 1.344 vagas em 2025.

Esta é mais uma das ações da 
Seduc-SP para valorizar o ensino 
técnico, citado por especialistas 
como etapa importante para im-
pulsionar a entrada dos estudan-

tes no mercado de trabalho. 
As matrículas previstas 

para o próximo ano letivo con-
templam os estudantes que es-
tarão na 2ª e 3ª série do Ensino 
Médio, período dedicado aos 
aprofundamentos previstos no 
Novo Ensino Médio.

A Secretaria da Educação 

ampliará, ainda, o número de 
cidades que terão a oferta de 
ensino técnico na rede. Na re-
gião de Barretos, em 2025 o en-
sino técnico será oferecido em 
oito cidades: Barretos, Colina, 
Colômbia, Guaíra, Guaraci, 
Jaborandi, Olímpia e Severínia.

Para o próximo ano, serão 

ofertados os mesmos nove cur-
sos da grade da Educação (ad-
ministração, agronegócio, ciên-
cia de dados, desenvolvimento 
de sistemas, enfermagem, far-
mácia, hospedagem, logística e 
vendas), além das turmas com 
aulas no Senac (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comer-

cial) — em nova parceria da 
Educação para o próximo ano. 

Nas escolas estaduais, as au-
las são ministradas por profes-
sores contratados pela secretaria 
e em alguns casos por professo-
res do Centro Paula Souza, nas 
cidades onde há Etecs (Escolas 
Técnicas Estaduais).

Educação vai ampliar para 1.344 vagas no ensino técnico em 2025 na região de Barretos

Consultor ressalta que candidatos 
precisam equilibrar critérios políticos e 

técnicos para garantir eficiência

COMBATE À POBREZA 
E INSEGURANÇA 

ALIMENTAR
Abordando o tema do 

combate à pobreza, Valadão 
destacou a relação entre po-
breza e improdutividade, mui-
tas vezes causada pela insegu-
rança alimentar.

“Como é que eu acabo com 
a pobreza? Em primeiro lugar 
com a fome do nosso país. Ao 
mesmo tempo em que eu te-
nho uma pessoa super-rica, eu 
tenho uma pessoa super mise-
rável”, disse. Ele enfatizou a 
necessidade de garantir o mí-
nimo de alimentação para to-
dos como base para enfrentar 
a pobreza e a miséria.

VIDA DEDICADA AO 
CONHECIMENTO

Ricardo Valadão tem expe-
riência de mais de 30 anos em 
empresas de diversos setores, 
sólida experiência em gestão 
de compras, licitações, ven-
das consultivas e empreen-
dedorismo. Ele é especialista 
em gestão pública, tendo in-
clusive atuado na Prefeitura 
de Luiz Antônio (SP). Além 
disso, Valadão é instrutor pro-
fissional do SENAI e consul-
tor técnico da FESPSP (Fun-
dação Escola de Sociologia e 
Política de São Paulo). Atual-
mente cursa MBA de gestão 
de cidades na USP (Universi-
dade de São Paulo).

Câmara modernizou site para melhorar 
navegação dos usuários que usam celulares

as leis e os contatos dos verea-
dores sem se preocupar em fi-
car “dando zoom” na página 
para clicar em algum botão. O 
site vai se adaptar automatica-
mente ao dispositivo que o ci-
dadão estiver usando.

A mudança foi uma neces-
sidade técnica, baseada em 
números. Atualmente, 58,2 % 
dos usuários acessam o site da 
Câmara utilizando um apare-
lho celular (smartphone), con-
tra 41,5 % que acessam via no-
tebook ou computador, 0,3 % 
via tablet e 0,01% por smart 
TV.  Isso significa que a maio-
ria dos visitantes precisava fi-
car ampliando a tela para en-
contrar as informações no site. 

Outra mudança importan-
te é uma pré-página do site 
com os itens mais pesquisa-
dos pelos cidadãos, com base 
nas métricas do site antigo: 
Pesquisa de Leis, Assuntos da 

Sessão Ordinária, Notícias/Fo-
tos, TV Câmara/Vídeos, além 
do Portal da Transparência, 
Solicitação de Informações e 
Contato dos Vereadores.

Também foi incluído o 
Mapa do Site, item obrigató-
rio em órgãos públicos para 
facilitar as buscas por par-
te dos cidadãos, da imprensa 
e dos órgãos de fiscalização, 
como o Tribunal de Contas, 
por exemplo.

Em breve, o site terá ou-
tro endereço eletrônico (do-
mínio). Atualmente, o usuário 
consegue acessar o site da Câ-
mara de Barretos utilizando os 
domínios .com e .gov.  Com 
a alteração, o portal também 
passará a ser acessado com o 
.leg (que é o domínio correto 
para órgãos públicos que per-
tencem ao Poder Legislativo).

IMPORTANTE
Em alguns menus e botões, 

o site da Câmara faz integra-
ção com outras plataformas e 
sistemas independentes, que 
não são gerenciados direta-
mente pelo Legislativo. É o 
caso da Pesquisa de Leis e 
Projetos (desenvolvido pela 
empresa SINO) e do Portal da 
Transparência (desenvolvido 
pela empresa Flowdocs), que 
seguem estruturas padrões 
dos órgãos de fiscalização.

O Trabalho Temporário 
exerce um importante papel 
como solução para as empresas 
atenderem às suas necessida-
des transitórias, além de ganhar 
cada vez mais destaque por ser 
uma opção formal de contrata-
ção, que garante produtividade 
e segurança jurídica para os tra-
balhadores e empresas.

A Associação Brasileira 
do Trabalho Temporário (AS-
SERTTEM) prevê um aumen-
to de 6% nas contratações nos 
meses de julho, agosto e se-
tembro, em comparação com 
o mesmo período de 2023, ge-
rando cerca de 645 mil vagas 
temporárias.

De acordo com o presiden-

ASSERTTEM prevê a criação de 645 mil 
vagas temporárias no 3º trimestre

te da ASSERTTEM, Alexandre 
Leite Lopes, o mês de junho 
foi o pontapé inicial para uma 
crescente nas contratações tem-
porárias, que devem seguir em 
alta nesse 3º trimestre do ano.

“Alguns fatores têm esti-
mulado a geração de vagas 
temporárias e nos deixa oti-
mista para os próximos me-
ses, como as férias escolares 
no mês de julho, que impul-
sionam o Turismo; a alta do 
dólar, que estimula as expor-
tações; o aquecimento da área 
de eventos corporativos e de 
entretenimento; bem como a 
mudança nos hábitos de con-
sumo dos brasileiros em rela-
ção às compras on-line”, sina-

liza Leite Lopes.
Segundo a ASSERTTEM, 

nos meses de julho, agosto e se-
tembro as contratações tempo-
rárias devem ser puxadas pelo 
setor da Indústria (45%), segui-
do pelo de Serviços (35%), Co-
mércio (15%) e outros (5%).

Procon-SP apresenta Mapa Regional 
da Defesa do Consumidor da região 
de São José do Rio Preto e Barretos

dentre os assuntos mais recla-
mados, na mesma ordem, pro-
blemas envolvendo não forne-
cimento de serviço, cobranças 
indevidas nas faturas e em-
préstimos não solicitados.

Além de receber e interme-
diar as reclamações na busca 
de uma solução para os con-
sumidores, o Procon-SP, por 
meio de suas coordenadorias 
regionais, realiza fiscaliza-
ções de rotina e em ocasiões 
especiais como em postos de 
combustíveis, no período de 
volta às aulas, Páscoa ou Dia 
das Mães, por exemplo.

Também oferece palestras 
e cursos para consumidores e 
promove ações de orientação 
para fornecedores, buscando 
esclarecer dúvidas e permitir 
que todos trabalhem dentro 
das normas do Código de De-
fesa do Consumidor.

Outra atividade desenvol-

vida pelos especialistas re-
gionais do Procon-SP são as 
pesquisas, como preços de 
material escolar, produtos de 
Páscoa, de combustíveis e ou-
tros, cujos dados auxiliam na 
formulação de programas de 
educação e orientação.

PROTOCOLO 
NÃO SE CALE

Este ano, o Procon-SP 
passou também a fiscalizar 
o cumprimento do Protocolo 
Não se Cale, que visa oferecer 
proteção a mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade, espe-
cialmente quando estiverem 
em bares, restaurantes e locais 
onde há shows e espetáculos, 
por exemplo. Os fiscais ava-
liam a adequação dos locais 
em termos de sinalização e, 
ainda em fase de orientação, 
a existência de funcionários 
treinados para atender pes-
soas nas situações previstas.
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O longa-metragem tão 
aguardado pelos fãs dos 
super-heróis, “Deadpool 
e Wolverine”, tem lança-
mento no dia 24 de julho, 
no North Shopping Barre-
tos. O filme é uma aventu-
ra explosiva entre o tagare-
la e mercenário Deadpool 
e o poderoso mutante Wol-
verine. O longa começa já 
com Deadpool indo atrás 
do cadáver de Wolverine 
no cenário final de Logan, onde X23 enterrou o corpo. Ele cava e finalmente encontra algo de me-
tal, no qual começa a bater repetidamente, logo vemos que se trata do esqueleto de adamantium de 
Logan. Deadpool conversa com o esqueleto até que agentes da AVT aparecem e tentam capturá-lo, 
mas em seguida ele luta contra os agentes com a ossada de Wolverine gerando um caos cheio de 
sanguinolência. Os demais filmes da programação ficam em cartaz até 24 de julho.

A Made in Barretos Produ-
ções, do jornalista e produtor 
cultural Milton Figueiredo, está 
em busca de homens e mulhe-
res de 18 a 60 anos para partici-
parem como figurantes em um 
novo filme de longa-metragem 
que será gravado em Barretos.

O filme, intitulado “Festa 
do Peão de Barretos”, con-
tará a história de uma jovem 
de Curitiba que sonha em se 
tornar uma cantora de sucesso 
no cenário musical sertanejo e 
vem a Barretos em busca de 
seu sonho durante o maior ro-
deio da América Latina.

“Estamos muito empol-
gados com este projeto e an-
siosos para encontrar pessoas 
que queiram fazer parte desta 
história emocionante,” afirma 
Milton Figueiredo. “Os figu-
rantes terão a oportunidade de 
vivenciar o dia a dia de uma 
produção cinematográfica e 
contribuir para dar vida a cenas 
memoráveis”, complementa.

As filmagens ocorrerão de 
8 a 25 de agosto e os figuran-
tes selecionados precisam ter 
disponibilidade para gravar 
por 12 horas por dia. Entre 
as locações estão o Hospital 

de Amor e o Parque do Peão, 
durante a 69ª Festa do Peão 
de Barretos. Algumas cenas 
necessitarão de cerca de 50 fi-
gurantes, o que proporcionará 
uma rica experiência de parti-
cipação em grandes tomadas.

Interessados devem baixar 
a ficha de cadastro no link do 
perfil @madeinbarretosofi-
cial no Instagram e seguir as 
orientações do arquivo, para 
se inscreverem até o dia 28 de 
julho. Para mais informações, 
entre em contato com Milton 
Figueiredo pelo e-mail: mil-
ton@madeinbarretos.com.

O UNIFEB atuou em mais um projeto de extensão, desta vez doando produtos de higiene bucal 
infantil e participando de atendimentos odontológicos na Reserva Indígena Xakriabá, localizada no 
município de São João das Missões, no norte de Minas Gerais. Na região vivem mais de 11 mil indí-
genas em 35 aldeias e a equipe ficou instalada na Escola Indígena Xakriabá no Brejo Mata Fome, que 
tem como cacique Domingos Xakriabá. A ação foi desenvolvida entre os últimos dias 6 e 14 de julho. 
O Projeto Maloca é organizado pelo PAP (Projeto de Assistência à População), Organização Não 
Governamental e sem fins lucrativos com sede em Barretos e administrada por alunos da FACISB 
(Faculdade de Ciências da Saúde de Barretos) Dr. Paulo Prata. Ao todo, o UNIFEB doou 1.350 kits 
Sr. Dentuço, que contam com produtos de higiene bucal infantil. Na oportunidade, foram realizados 
386 procedimentos odontológicos. Mais de 80 voluntários participaram da ação e realizaram 2.345 
atendimentos em diversas especialidades médicas e odontológicas, além de procedimentos de lesões 
cutâneas e biópsia de pele, inserção de dispositivos intrauterinos (DIUS), doações de óculos e lentes 
de grau, entre outros. A equipe de cirurgiões-dentistas do UNIFEB que participou do projeto foi com-
posta por Alan Testa, Jhonatan Melani, Joana Darc S. Oliveira e Iasmin Bueno.

A Associação Os Indepen-
dentes, promotora da Festa do 
Peão de Barretos, comemorou 
na última segunda-feira, 15 de 
julho, 69 anos de fundação. 
Uma brincadeira de jovens se 
tornou uma referência do gê-
nero no mundo.

Em 1955, um grupo forma-
do por 20 jovens criou o então 
clube Os Independentes que, no 
ano seguinte, promoveria um 
evento para arrecadar fundos 
para entidades assistenciais du-
rante os festejos do aniversário 
de Barretos. Um ano depois, em 
1956, foi lançada a 1ª Festa do 
Peão de Boiadeiro de Barretos, 

Associação Os Independentes comemora 69 anos de fundação 
realizando o maior evento do gênero na América Latina

sob a lona de um velho circo.
O primeiro presidente do 

clube foi Antônio Renato Prata, 
autor da ideia de criação do clu-
be. A primeira festa foi presidi-
da por Joaquim Luis Goulart.

Desde 1985, Os Indepen-
dentes realizam a festa em um 
enorme parque (Parque do 
Peão) cuja área de mais de 110 
hectares foi projetada pelo fa-
moso arquiteto Oscar Niemeyer.

TRADIÇÃO E 
MODERNIDADE

Símbolo de representação 
da cultura e tradição sertaneja, 
a Festa do Peão de Boiadeiro de 
Barretos se modernizou, mas 

sem deixar as raízes para trás. 
O evento recebe apresentações 
e manifestações que resgatam a 
história como Catira, danças do 
folclore brasileiro, Concurso de 
Berrante e Violeiros, Queima 
do Alho, entre outras atrações.

Atualmente, a festa tem re-
percussão internacional e faz 
parte do calendário mundial de 
atletas das modalidades pre-
sentes nos rodeios. São elas: 
montaria em touros, bareback, 
sela americana, cutiano, team 
penning, três tambores e ran-
ch sorting, que projetam os 
competidores para o mundo de 
oportunidades no esporte.

“É um grande orgulho fazer 
parte desta história cheia de 
grandes conquistas de Os In-
dependentes e honrar os obje-
tivos dos fundadores. De uma 
amizade criaram esse evento 
que mantém viva a tradição 
da cultura sertaneja, inclusive 
papel social na comunidade de 
contribuir com as entidades de 
nossa cidade. É um motivo de 
honra defender o legado dos 
nossos fundadores”, diz o atual 
presidente, Hussein Gemha 
Junior, sobrinho de três fun-
dadores de Os Independentes: 
Abdo El Karin Gamha, Edson 
Gemha e Udelson Gemha.

“Deadpool e Wolverine” estreia 
no North Shopping Barretos

UNIFEB doa 1.350 kits de higiene bucal infantil 
para projeto social promovido na Reserva 

Indígena Xakriabá no norte de Minas Gerais

Aberto processo de cadastro para 
figuração em filme de longa-metragem 

que será gravado em Barretos
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O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos) está com as 
inscrições abertas para o pro-
cesso seletivo de contratação 
de novos docentes por tempo 
indeterminado Os interessados 
devem se cadastrar de 16/07 
a 21/07 pelo site www.uni-
feb.edu.br, na opção do menu 
TRABALHE CONOSCO.

As vagas disponíveis para 
novos docentes são para atua-
ção nos cursos de Administra-
ção (2 vagas); Arquitetura e Ur-
banismo (1 vaga); Biomedicina 
(2 vagas); Farmácia (1 vaga); e 
Medicina Veterinária (2 vagas).

Os candidatos serão subme-
tidos a uma banca individual 
de avaliação, com a presença 
do respectivo coordenador e 
um docente convidado. Os 
aprovados começam a atuar já 
neste segundo semestre.

A diretora administrativa-

A Bravíssimo Cultura e 
Eventos, em parceria com a 
Diocese de Barretos, lançou 
no último sábado (13), a Esco-
la Paraclito de Música Litúrgi-
ca. O evento marcou o início 
de um projeto inovador desti-
nado a aprimorar as práticas 
musicais nas igrejas da região.

O primeiro encontro contou 
com a presença de aproximada-
mente 50 pessoas, entre músi-
cos, cantores, líderes das paró-
quias, do bispo diocesano Dom 
Milton Kenan Júnior, e dos 
padres Thiago Reis – pároco da 
Paróquia Bom Jesus e coorde-
nador diocesano de pastoral, e 
do padre Carlos Adriano – ad-
ministrador da Área Pastoral 
São José, ambos de Barretos.

A Bravíssimo disponibilizará 
recursos técnicos, instrumentais 
e pedagógicos desenvolvidos es-
pecialmente para o projeto. O ob-
jetivo é melhorar a música litúr-

gica por meio de cursos, oficinas 
e assistência técnica às igrejas da 
Diocese de Barretos.

O programa inclui aulas de 
estética da música litúrgica, 
introdução à teoria musical, 
formação de teclado litúrgico, 
técnicas para o canto litúrgico 
e formação de coral diocesano 
para missas festivas. A assistên-
cia técnica com a sonoplastia 
na missa também faz parte do 
projeto, visando garantir a qua-
lidade sonora em cada igreja.

Além de Franco Pierre, o 
projeto conta com a colabo-
ração do professor Gustavo 
Manfrim, pianista responsá-
vel pela estrutura musical e 
pela formação dos músicos. 

As aulas e oficinas conti-
nuarão semanalmente, unindo 
a comunidade em prol de um 
objetivo comum: a valoriza-
ção e aprimoramento da mú-
sica litúrgica.

“Poderia ser uma comemo-
ração dos 32 anos, porque, na 
verdade, eu comecei em 1992, 
mas eu ignoro os dois anos de 
pandemia, então são 30 anos 
pra valer, no microfone, mas 
na arena, com o povão, dando 
sempre o meu melhor, con-
quistando o direito de ser locu-
tor oficial da Festa de Barretos, 
três décadas, três décadas”, 
disse Adriano do Vale, contan-

SAIBA MAIS SOBRE A PROFISSÃO DE NARRADOR DE RODEIOS - Regulamentada por lei desde 2015, a profissão de narrador de rodeios 
é definida como atividade cultural. Os narradores têm a missão de traduzir para o público que prestigia os eventos de rodeio a emoção do esporte, forne-
cendo informações técnicas das competições, assim como, servindo de animador da plateia, utilizando recursos como o trabalho integrados com DJs e 
técnicas vocais específicas para o trabalho. Boa parte dos narradores atualmente realizam a locução com presença física dentro da arena, estilo imple-
mentado pela primeira vez pelo lendário Asa Branca. Adriano do Vale segue esse tipo de performance e tem o diferencial de utilizar sua voz não apenas 
para narrar o rodeio, mas também para cantar trechos de músicas nos intervalos das montarias. “Existe ainda uma polêmica que se chama de narrador, 
como está na lei que regulamenta a profissão, se chama de locutor de rodeio ou até de apresentador de rodeio. Eu não me importo com o termo, mas luto 
para que nossa atividade seja cada vez mais respeitada, valorizada e que continuemos tendo as condições básicas para o trabalho, que os eventos invis-
tam em bons equipamentos de som. O resto é pelo talento de cada um. Se estou nesse mundo há trinta anos, tendo o orgulho de ostentar as marcas que 
trago comigo, é porque o talento eu tenho, né?”, encerra Adriano do Vale, uma das mais importantes vozes do rodeio brasileiro. (Foto Montagem Youtube)

A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina 
na América do Sul e uma das 
maiores empresas na produ-
ção e comercialização de car-
ne in natura e seus derivados 
na região, abriu as inscrições 
para a 12ª turma do Programa 
de Inclusão para Pessoas com 
Deficiência, que tem como 
objetivo central promover a 
capacitação e a inserção de 
pessoas com deficiência no 
mercado de trabalho, por meio 

Abertas as inscrições de processo 
seletivo para contratação de 

docentes no UNIFEB
Os interessados devem se cadastrar até o dia 21 

de julho pelo site do Centro Universitário

Minerva Foods abre inscrições para 12ª 
turma do Programa de Inclusão para Pessoas 

com Deficiência na região de Barretos

-financeira do UNIFEB, Pro-
fa. Me. Eliane Araújo, explica 
que o Centro Universitário está 
promovendo semestralmente o 
processo seletivo para docentes 
a fim de suprir a demanda de 
crescimento dos cursos. “Nos-
so último vestibular foi recorde 
de captação de alunos, o que 
projetou a instituição para um 
novo patamar. Com isso, a ne-
cessidade por novos professo-
res tem aumentado gradativa-
mente, considerando que hoje 
contamos com 19 cursos de 
graduação”, ressaltou.

Bravíssimo Cultura e 
Eventos e Diocese de 

Barretos lançam Escola 
Paráclito de Música Litúrgica

de desenvolvimento em dife-
rentes áreas de atuação.

O programa disponibiliza 
uma série de ensinamentos 
essenciais para o desenvol-
vimento profissional, por 
meio de aprendizados sobre 
a integração ao ambiente de 
trabalho, relacionamento in-
terpessoal, comunicação, roti-
nas administrativas, informá-
tica básica e desenvolvimento 
para o mercado de trabalho.

Além disso, os alunos terão a 

oportunidade de aprender como 
elaborar um bom currículo pro-
fissional, serem assertivos na 
busca por vagas em plataformas 
digitais e como se preparar para 
entrevistas de emprego.

A iniciativa reafirma o 
compromisso da Minerva 
Foods com a inclusão social 
e igualdade de oportunidades 
no mercado de trabalho, desta-
cando que a diversidade é um 
valor fundamental para sua es-
tratégia de gestão de pessoas.

A companhia incentiva 
cada vez mais a participação na 
ação, que visa contribuir para 
o desenvolvimento pessoal e 
profissional desses indivíduos. 
Desde sua criação em 2017, o 
curso já contribuiu para a capa-
citação de cerca de 100 pessoas 
desde o início das atividades.

As inscrições para a 12ª 
turma estarão abertas até o dia 
24 de julho e serão realizadas 
no Centro Municipal de Rea-
bilitação Solange Lana de Ávi-

la, em Barretos, das 13h30 às 
17h30, com previsão de início 
das aulas no dia 29 de julho.

Para participar do programa, 
o candidato deverá ter 18 anos 
ou mais, ser devidamente iden-
tificado pela CID (Classificação 
Internacional de Doenças) e ter 
disponibilidade para realizar o 
curso no período da tarde.

As aulas serão ministradas 
pelos colaboradores de cada 
setor da Minerva Foods, entre 
eles, o de recursos humanos, 
tecnologia da informação, se-
gurança do trabalho, meio am-
biente, segurança patrimonial, 
logística, controle de qualidade, 
rastreabilidade, compra gado, 
processos industriais, conserva, 
embarque, almoxarifado e ma-
nutenção, por exemplo.

Ao final, o aluno será ava-
liado em um processo seletivo 
da companhia, com a possibi-
lidade de contratação de acor-
do com seu desempenho e a 
disponibilidade de vagas.

Narrador de rodeios Adriano do Vale celebra 30 
anos de carreira com documentário inédito

do parte de sua história.
A celebração do marco 

inédito no mundo do rodeio 
estará na tela da sala de cine-
ma, em um documentário so-
bre sua vida.

O documentário sobre a 
carreira de Adriano do Vale, 
nascido em Barretos, tem es-
treia prevista para 20 de agos-
to, no Centerplex Cinemas do 
North Shopping Barretos, du-
rante o período de realização 
da Festa do Peão, entre 15 e 
25 de agosto.

“O filme está ficando mui-
to legal, tem depoimentos 
bem bacanas, tem encenação 
reconstituindo parte da mi-
nha história de criança, tem 
emoção, acredito que vai ficar 
muito legal. Eu até conto al-
gumas das muitas gafes que já 
cometi ao microfone. E tudo 
feito por gente muito talento-
sa da minha cidade. Boa parte 
das imagens mais antigas foi 
cedida pela TV Rodeio, uma 
referência no segmento, a 
montagem e entrevistas está 
a cargo da Conka Filmes, o 
roteiro é do jornalista Milton 
Figueiredo, o menino que in-
terpreta eu criança é um talen-
to, e o meu pai é interpretado 

pelo grande ator Guito, que 
fez a novela Pantanal, que 
também é cantor e acabou 
virando meu amigo”, revela 
Adriano do Vale.

Além do filme, outras 
ações marcarão o ano de co-
memoração de três décadas da 
carreira, principalmente du-
rante a Festa do Peão de Bar-
retos, maior evento da Améri-
ca Latina e que está cravado 
na alma do narrador.

“Eu tenho muito orgulho 
de cada festa que me contra-
ta, dou sempre o meu melhor, 
são mais de 30 a cada ano, mas 
não escondo de ninguém que 
Barretos é diferente. Aqui eu 
estou em casa, literalmente, 
porque, andando pelas estra-
das do Brasil durante boa parte 
do ano, foi em Barretos, minha 
terra natal, que eu decidi fixar 
residência, que constituí mi-
nha família com minha esposa 
Alessandra, que honro meus 
pais e que reúno amigos para 
comemorar com força esses 
trinta anos de carreira”, diz ele.

O nome artístico surgiu 
logo no início, por sugestão 
e “batismo” de Emílio Carlos 
dos Santos, o Cacá do Rodeio. 
O “do Vale” faz referência à 

região em que a cidade natal 
está localizada, já que Barretos 
é considerada a sede da Região 
do Vale do Rio Grande, em 
menção ao principal rio do no-
roeste do estado de São Paulo, 
responsável pela divisa oficial 
com Minas Gerais.

 “Foi em 1991 que eu de-
cidi mesmo levar a sério a 
profissão, tudo porque vi, da 
arquibancada, o maior profis-
sional de todos os tempos do 
rodeio, o Asa Branca, Wal-
demar Ruy dos Santos, des-
cendo de helicóptero na Festa 
de Barretos, narrando desde 
a chegada ainda no céu, com 
uma força, uma energia, inex-
plicável. Ali eu decidi, vou 
fazer isso da minha vida, que-
ro ser igual a esse cara. Não 
tenho vergonha nenhuma de 
dizer que comecei imitando 
meu ídolo, aliás, tenho é mui-
to orgulho dele ter passado de 
inspiração à amigo pessoal” 
conta um emocionado Adria-
no do Vale.

O locutor Asa Branca re-
volucionou o estilo de nar-
ração de rodeios, teve uma 
carreira que ultrapassou as 
fronteiras da mídia da época e 
morreu em fevereiro de 2020.
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O Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) 
teve, em 2023, lucro recorde 
de R$ 23,4 bilhões, quase o 
dobro dos R$ 12,1 bilhões 
registrados no ano passa-
do. O Conselho Curador do 
Fundo aprovou na última 
terça-feira (16) o balanço do 
FGTS no ano passado.

No próximo dia 6, o Con-
selho Curador reúne-se no-
vamente para definir a par-
cela do lucro a ser repartida 
entre os trabalhadores. Em 
2023 e 2022, 99% do lucro 
foi distribuído aos cotistas. 
Em 2021, 96% do resultado 
positivo foi partilhado.

Do lucro total, R$ 16,8 
bilhões decorrem do lucro re-
corrente do FGTS, resultante 
de aplicações do fundo em 
títulos públicos e em investi-
mentos em habitação, sanea-
mento, infraestrutura e saúde.

Os R$ 6,6 restantes decor-
rem da reestruturação do fun-
do que financia a reconstrução 
do Porto Maravilha, no Rio de 
Janeiro. O acordo foi assina-
do em agosto do ano passado 
para dar prosseguimento às 
obras na região portuária, que 
se estendem desde 2010.

A Caixa Econômica Fede-
ral tem até 31 de agosto para 
creditar a parcela dos lucros 
do FGTS repartida entre os 
cotistas. O dinheiro é dis-
tribuído proporcionalmente 
ao saldo em cada conta em 
nome do trabalhador em 31 
de dezembro do ano anterior.

Pela legislação, o FGTS 

FGTS tem lucro recorde 
de R$ 23,4 bilhões em 2023

rende 3% ao ano mais a taxa 
referencial (TR). Recente-
mente, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) decidiu que 
o Fundo deverá ter correção 
mínima pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), mas a corre-
ção não é retroativa sobre o 
estoque das contas e só vale 
a partir da publicação do re-
sultado do julgamento.

Se o resultado da distri-
buição do lucro por trabalha-
dor e do rendimento de 3% 
ao ano mais a TR ficar menor 
que a inflação, o Conselho 
Curador é obrigado a definir 
uma forma de compensação 
para que a correção alcance 
o IPCA. O rendimento defi-
nitivo do FGTS em 2023 só 
será conhecido após a distri-
buição dos lucros.

COMO CONSULTAR 
O SALDO

O trabalhador pode ve-
rificar o saldo do FGTS por 
meio do aplicativo FGTS, 
disponível para os telefo-
nes com sistema Android e 
iOS. Quem não puder fazer 
a consulta pela internet deve 
ir a qualquer agência da Cai-
xa pedir o extrato no balcão 
de atendimento. O banco 
também envia o extrato do 
FGTS em papel a cada dois 
meses, no endereço cadastra-
do. Quem mudou de residên-
cia deve procurar uma agên-
cia da Caixa ou ligar para o 
número 0800-726-0101 e 
informar o novo endereço. 
(Fonte: Agência Brasil)

O Instituto Nacional do 
Câncer (INCA) estima que 
em 2024 sejam diagnostica-
dos aproximadamente 48 mil 
novos casos de câncer de ca-
beça e pescoço no Brasil, cuja 
média anual fica entre 35 mil 
e 40 mil. Esse tipo de câncer 
corresponde a 3% do total e é 
o quinto entre os homens.

Julho Verde é uma cam-
panha fundamental para a 
conscientização e prevenção 
do câncer de cabeça e pes-
coço, que inclui tumores na 
boca, língua, garganta, larin-
ge e outras áreas.

“O diagnóstico precoce é 
essencial para aumentar as 
chances de cura do câncer 
de cabeça e pescoço. Cam-
panhas como esta são es-

A Campanha de Agasalho 2024 do North Shopping Barretos co-
meçou no mês de maio e durante 70 dias arrecadou roupas, sapatos, 
cobertores e outros itens para aquecimento no inverno, todos em boa 
condição de uso, alguns novos. As mais de cinco mil peças foram di-
vididas entre a campanha para os atingidos pelas enchentes no Rio 
Grande do Sul e para o Fundo Social de Solidariedade de Barretos e, 
posteriormente, serão destinados às famílias cadastradas nos progra-
mas sociais do município. “A população de Barretos e de toda a região 
que frequenta o shopping é sempre muito solidária, sempre colabora 
com nossas campanhas. Paralelamente, neste ano, também participa-
mos da campanha em prol aos irmãos gaúchos, que perderam tudo 
nas tragédias das enchentes na região sul do país. Carretas lotadas 
partiram de Barretos com roupas, mantimentos e itens de limpeza e 
higiene pessoal, muitas delas com doações recolhidas no shopping”, 
lembrou Melina Tamy, gerente de marketing do North Shopping Barre-
tos. O North Shopping realiza a Campanha do Agasalho desde 2011, 
primeira temporada de frio após sua inauguração em 2010.

Uma das líderes mundiais na produção de açúcar, etanol 
e bioenergia, a Tereos foi um dos destaques da 13ª edição do 
Prêmio Visão Agro Centro-Sul, realizado na última terça-feira 
(16), em Piracicaba. Os reconhecimentos aconteceram nas ca-
tegorias Usina 4.0, na qual a Unidade Cruz Alta, de Olímpia, 
foi premiada pelo uso intensivo e efetivo de tecnologia em seus 
processos, e Melhores Gestores, para o Diretor de Operações 
Agroindustriais Everton Carpanezi. O evento reuniu cerca de 
400 líderes e gestores de algumas das maiores empresas do se-
tor bioenergético do País. Pela Tereos, também estiveram pre-
sentes os superintendentes de Cluster Agroindustrial Marcos 
Risseti e Fábio Barão. “Esse tipo de reconhecimento em um dos 
eventos mais tradicionais do setor nos indica que estamos no 
caminho certo. O constante investimento em pesquisa e novas 
tecnologias faz parte do DNA da Tereos, andando lado a lado 
com uma busca intensa pelas melhores práticas sustentáveis”, 
afirmou um dos homenageados da noite, Everton Carpanezi. 
O Prêmio Visão Agro Centro-Sul tem por objetivo homena-
gear anualmente todos aqueles que se destacaram em áreas de 
transformação e produção no setor bioenergético. Participam 
do evento, além dos laureados, personalidades de órgãos de re-
presentatividade do setor.

Tereos é destaque com dois prêmios na 13ª 
edição do Prêmio Visão Agro Centro-Sul

North Shopping Barretos 
conclui doação de agasalhos 

ao Fundo Social de 
Solidariedade

Câncer de cabeça e pescoço é o quinto entre os homens
senciais para conscientizar a 
população sobre a importân-
cia de manter uma rotina de 
exames preventivos”, disse 
Thayles Moraes, oncologista 
da Pró-Saúde.

A campanha também tem o 
objetivo de promover hábitos 
saudáveis para reduzir a inci-
dência desse tipo de câncer, es-
pecialmente entre os homens, 
que são os mais afetados. Os 
principais fatores de risco in-
cluem tabagismo, consumo ex-
cessivo de álcool, infecção por 
HPV e exposição ocupacional a 
substâncias cancerígenas. 
OS PRINCIPAIS SINTO-

MAS DESSE TIPO DE 
CÂNCER SÃO:

– Lesões na cavidade oral 
ou nos lábios, que não cica-

trizam por mais de 15 dias; 
Manchas/placas vermelhas 
ou esbranquiçadas na língua, 
gengivas, céu da boca ou bo-
chechas; Nódulos no pescoço; 
Rouquidão persistente; Dor 
de garganta que não melhora 
com o uso de antibiótico; Dor 
ou dificuldade para engolir ou 
respirar; Sangramento ou se-

creção persistente pelo nariz; 
Dor no ouvido ou dificuldade 
para ouvir; Dores de cabeça e 
tosse persistente.

A vacina contra o HPV é 
uma importante medida pre-
ventiva, eficaz contra infec-
ções que podem levar a vá-
rios tipos de câncer, como o 
de cabeça e pescoço.

O projeto “Brincando na 
Praça” divulgou a programação 
artística e cultural neste final de 
semana, 20 e 21 de julho, na 
Praça de Ibiporanga, em Tana-
bi/SP. O evento, gratuito, traz 
companhias teatrais, circenses, 
contadores de histórias, brin-
cadeiras e oficinas lúdicas, em 
sua maioria com as temáticas da 
preservação da água e do meio 
ambiente e da sustentabilidade.

A programação apresenta 
artistas da capital paulista e do 
interior, como a Cia. Nabuco 
Neto e suas Aventuras Susten-
táveis; o grupo Educar Ances-
tral e sua vivência; as contações 
de histórias das Mandingueiras 
na Pracinha; o espetáculo Ôto-
vinu!, do Palhaço Fusquinha; a 
oficina de arte com recicláveis, 
coordenada por Deivi Miranda, 
“A Arte Que Vem do Lixo”; o 
Circo de Gigantes com a Cia 2 
e Meio e a Caravana Lúdica, de 
São Paulo, com seus divertidos 
jogos analógicos de diferentes 
partes e épocas do mundo.

“Brincando na Praça” é 

um projeto realizado e desen-
volvido pela agência Muda 
Cultural, viabilizado pelo 
ProAC ICMS, com apoio da 
Secretaria Municipal de Cul-
tura e Turismo de Tanabi e pa-
trocínio da Tereos.

Segundo Douglas Souza, ge-
rente de relações institucionais 
da Tereos, “patrocinar um pro-
jeto cultural dessa expressivida-
de vem ao encontro dos nossos 
objetivos e compromissos so-
cioambientais. É também uma 
maneira de contribuirmos com 
os municípios e as pessoas que 
nos apoiam e formam grande 
parte de nossos colaboradores”.

O “Brincando na Praça” 
acontece com a estrutura de 
atendimento ao público que 
prevê tenda, mesas e cadeiras 
para as oficinas, monitores e 
artistas habilitados para ofe-
recer a crianças, adolescentes, 
jovens e adultos uma acolhida 
que permita o conforto e como-
didade de uma boa experiência 
no contato com arte, cultura e 
educação ambiental lúdica.

“Brincando na Praça” chega a Tanabi 
com programação recheada de atrações

Manter a caderneta de vacinação das crianças atualizada 
é fundamental. A vacinação protege contra doenças graves, 
como a poliomielite. O Brasil eliminou a paralisia infantil, mas 
as autoridades de saúde alertam: altas coberturas vacinais são 
cruciais para evitar o retorno da doença.

A Organização Mundial da Saúde, a OMS, recomenda uma 
cobertura de 95% para evitar a reintrodução da pólio. No en-
tanto, o estado de São Paulo tem registrado taxas abaixo dessa 
meta. Em 2021, a cobertura vacinal em crianças menores de 
um ano no estado ficou em 74,4%. Em 2023, subiu para 85,6%.

Diante desse cenário, a diretora da Divisão de Imunização 
do Centro de Vigilância Epidemiológica de São Paulo, Maria 
Lígia Nerger, faz um chamamento aos pais e responsáveis de 
todos os municípios paulistas pela vacinação das crianças. 

“É necessário manter altas e homogêneas coberturas vaci-
nais para manter o país livre da poliomielite. Além disso, tam-
bém [é necessária] uma vigilância ativa para a busca de casos 
de paralisia flácida aguda, que é um indicador importante da 
vigilância epidemiológica”.

Todas as crianças menores de cinco anos devem receber as 
doses necessárias de acordo com o calendário nacional de vaci-
nação. O esquema vacinal inclui três doses inativadas aos dois, 
quatro e seis meses, além de doses de reforço com a vacina oral 
bivalente.

O Ministério da Saúde reforça que a vacinação é a melhor 
maneira de proteger nossas crianças contra doenças evitáveis. 
As vacinas estão disponíveis durante todo o ano nos postos de 
vacinação, e é importante lembrar que são seguras e eficazes.

Procure uma unidade básica de saúde e contribua para a 
saúde dos nossos pequenos. Vamos juntos apoiar o Movimento 
Nacional pela Vacinação.

Manter caderneta de vacinação em 
dia é fundamental para evitar a pólio



COTIDIANOCOTIDIANO

BARRETOS, 19 de julho de 2024 A Cidade8

O desfile para escolha da 
Rainha e Princesa da 69ª edi-
ção da Festa do Peão de Bar-
retos consagrou duas alunas 
do UNIFEB.  O evento foi re-
alizado na última sexta-feira, 
dia 12 de julho, no North Sho-
pping Barretos.

A estudante do último ano de 
Odontologia, Rebecca Almeida, 
de 24 anos, venceu o concurso 
e levou o título de Rainha. Já a 
aluna do 1º ano de Administra-
ção, Ana Laura Coqueiro, de 20 
anos, foi aclamada Princesa da 
maior festa de rodeio da Améri-
ca Latina, que neste ano aconte-

ce de 15 a 25 de agosto.
Rebecca Almeida destacou o 

privilégio de ser a Rainha da 69ª 
Festa do Peão de Barretos enalte-
cendo a cultura sertaneja da cida-
de. “Meu objetivo é levar pautas 
como inclusão social e diversida-
de, porque espero que todos se 
sintam representados por mim 
neste grande evento”, disse.

Para Ana Laura Coqueiro 
é uma grande honra ter sido 
escolhida como Princesa da 
Festa do Peão de Barretos. 
“Estou profundamente grata 
pela oportunidade de repre-
sentar este evento tão signi-

ficativo para nossa cultura 
e tradições. É um momento 
especial que valorizo imensa-
mente”, enfatizou.

O Reitor do UNIFEF, Prof. 
Dr. Ângelo Davis, parabenizou 
as estudantes pela conquista. 
“Elas demonstraram muito 
mais do que beleza e simpatia, 
porque conquistaram o pú-
blico e os jurados com muita 
comunicação e conhecimento 
sobre a Festa do Peão e cultura 
de nossa cidade. Desejo às alu-
nas muito sucesso neste gran-
de desafio”, finalizou. (Foto: 
Márcio Oliveira)

Alunas do UNIFEB conquistam 
títulos de Rainha e Princesa da 
Festa do Peão de Barretos 2024
Rebecca Almeida, estudante de Odontologia, foi aclamada como Rainha. Já a aluna de Admi-

nistração, Ana Laura Coqueiro, foi escolhida Princesa do maior rodeio da América Latina


